

LA TERCERA gran victoria para RUSIA

RUSIA Y CANADA ESTABLECERAN RELACIONES DIPLOMATICAS

OTTAWA, 3 UP.— Canadá no se ha llegado a una decisión está efectuando negociaciones con Rusia para el nombramiento de representantes diplomáticos. Aun cuando se ha anunciado oficialmente que todavía los círculos bien informados estiman que los dos países en breve establecerán relaciones diplomáticas.

OBTIENEN LAS FUERZAS DE TIMOSHENKO EN LA CUENCA DEL DONETZ

Hora a hora se acortan más las distancias que separan al grueso del ejército soviético de la gran laza de Dnieper-petrovsk

Las fuerzas soviéticas han avanzado unos 11 kilómetros en la zona de Volkhov tomando gran cantidad de material de guerra a los alemanes

En grave peligro las líneas de abastecimiento de los alemanes en Crimea

MOSCU, 3 UP. — Sin detenerse las fuerzas del mariscal Timoshenko empujan a los ejércitos alemanes hacia el río Dnieper y al más al norte desde Karkov a Leningrado las eficaces unidades rusas prosiguen su avance sobre los campos cubiertos de nieve. Ha llegado hoy a Moscú algunos de los resultados tangibles obtenidos por Timoshenko en su tercer gran victoria para las armas rusas vagones de ferrocarril cargados con carbón de la cuenca del Donetz de zonas que recientemente evacuaron los alemanes a consecuencia de la ofensiva rusa. En Ucrania los bombarderos en picada y los aviones anti tanques soviéticos vuelan constantemente sobre las líneas alemanas, arrojando bombas explosivas e incendiarias sobre las tropas y los trenes de abastecimiento. Por su parte las poderosas columnas

PASA a la Pág. SEIS

SOBRE SUR AMERICA, LOS SUBMARINOS ALEMANES

Es inminente una campaña submarina germano-nipona sobre las costas Centro y Suramericanas

VICHY, 3 UP.—La prensa de París publica hoy un despacho de la agencia oficial alemana según el cual es inminente una campaña submarina germano-japonesa frente a las costas oriental y occidental de América del Sur con el objeto de obligar a los Estados Unidos, por razones de prestigio continental, a retirar del Pacífico occidental a muchas de sus unidades de escaso tonelaje. Según el despacho, el corresponsal de cuestiones militares del diario "Berliner Korrespondent aus Deutschland" ha afirmado que los oficiales de los submarinos alemanes están sorprendidos por la forma en que pudieran aproximarse hasta muy americanas sin encontrar cerca de las costas norteamericanas oposición.

Se acabaron los tiempos en que los hijos de don León pagaban con sacos de cemento las cuentas en las pulperías.

TAMBIEN SE ESTAN ACABANDO LOS ATROPELLOS QUE EN LA EPOCA DE EUFORIA COMETIA DON OTTO CORTES. Ahí están las distinguidas damas a quienes Otto Cortés vejó y atropelló en sus tiempos de mandón

Los negros de don León y Otto pueden ya despedirse, para gloria de Sosta Rica, porque no volverán a la presidencia de la República

ASI DIJO EN LA REUNION DEL REPUBLICANO NACIONAL DE ANOCHE EN LA CIUDAD DE ALAJUELA EL ORADOR DON BERNARDO HERRERA

La ratificación que el país dará el próximo domingo al doctor Calderón Guardia será también la repulsa para las pretensiones presidenciales de don León Cortés, y las pretensiones diputadiles de su hijo Otto, afirmó el licenciado don Teodoro Picado, quien fué objeto de una entusiasta ovación

El Partido Republicano Nacional celebró anoche en la ciudad de Alajuela una importante y muy concurrida reunión, en la cual hicieron uso de la palabra, entre otros, el licenciado don Teodoro Picado, a quien se tributó una entusiasta ovación, el licenciado don Heriberto Chavarría, el profesor don Efraín Monge, el licenciado don Rafael Ortiz Céspedes, el licenciado don Teodoro

Picado, a quien se tributó una entusiasta ovación, el licenciado don Heriberto Chavarría, el profesor don Efraín Monge, el licenciado don Rafael Ortiz Céspedes, el licenciado don Teodoro



DON TEODORO PICADO

2 AVIONETAS POSEERA EL MES ENTRANTE EL "ALA COSTARRICENSE"

LA ESCUADRILLA INTERAMERICANA, JEFEADA POR ALFREDO DE LOS RIOS, LO INFORMAN ASI

Además de las becas que se están ofreciendo a los jóvenes costarricenses para el estudio de la aviación en Estados Unidos, en Costa Rica también se abrirán cursos especiales de aviación civil

El señor de los Ríos suministra a LA RAZON, por carta aérea, detalles de este movimiento continental

Hace algunos meses estuvo en esta capital el periodista chileno Alfredo de los Ríos, quien llegó en una misión de acercamiento continental, como jefe de la escuadrilla interamericana, movimiento de carácter continental que persigue una ma-

PASA a la Pág. SEIS

Servicio cablegráfico de la UNITED PRESS

Costa Rica en las pantallas norteamericanas

Ha venido al país a filmar escenas típicas Mr. Bertram Willoughby, presidente de la Ideal Pictures Corporation

Fincas de café, de bananos, de caña de azúcar, escuelas, edificios, carreteras, el Volcán Irazú, etc., están siendo filmados

Nuestro país en sus aspectos más importantes será dado a conocer en las pantallas norteamericanas, para lo que ha venido especialmente mister Bertram Willoughby, presidente de la compañía Ideal Pictures Corporation, de Nueva York, quien es al mismo tiempo experto cámara man, quien ha viajado por todo el mundo captando las más interesantes escenas.

Ha filmado ya, interesantes Pasa a la Página CINCO

La Razon

DIARIO ILUSTRADO DE LA TARDE

San José, C. R. Martes 3 de Febrero de 1941—Nº 381

En las garras de la justicia los traficantes de estupefacientes

Mediante una magnífica acción de las autoridades, se logró capturar en la mañana de ayer frente a la estación del Atlántico al hombre que abastecía de cigarrillos de marihuana a los viciosos

Otras personas que se encontraban en la casa fueron detenidas decomisándose una gran cantidad de cigarrillos de la terrible droga

Se espera haber dado con los otros culpables, a quienes se detendrá de un momento a otro

En forma exclusiva nuestro colega LA TRIBUNA da cuenta en su edición de esta mañana de haber capturado ayer al hombre que

Pasa a la Página TRES

Ampliación de la zona cafetalera al Sur del país

La región de Santa María de Dota recibirá un considerable impulso para aumentar sus parcelas agrícolas

El Banco Nacional de Costa Rica está empeñado en abrir horizontes a la producción nacional, dedicando sus esfuerzos, por el momento, a Sta. María de Dota

Muy bien impresionado regresa de su jira por aquel cantón el director de aquel organismo, don Julio Peña

El jueves de la semana anterior visitó la región de Santa María (PASA a la Pág. 7)

ACUSACION ANTE LOS TRIBUNALES PRESENTARA LA CONFRATERNIDAD GUANACASTECA

Es en cuanto al caso de la inscripción de la papeleta municipal de Cañas que luego fuera anulada por el Ejecutivo

La acusación cabe, a juicio de varios abogados, en mérito a varias razones que a su tiempo se darán a conocer

El Comité Central de la Confraternidad Guanacasteca procederá a presentar acusación ante los tribunales competentes en breve, contra las autoridades del cantón de Cañas que inscribieron el color y la papeleta de dicho partido para las elecciones municipales y que, como en su oportunidad fueron informados los lectores, el ejecutivo procedió a anular tal inscripción con vista en la solicitud que sobre el particular hiciera el ciudadano italiano naturalizado cos

Pasa a la Página SEIS

NAPOLES Y PALERMO BOMBARDEADOS ANOCHE

Sufrieron devastadores los ataques de los bombarderos de la R. A. F.

EL CAIRO, 3. UP.— Se informa oficialmente que las escuadrillas de bombardeo de la RAF efectuaron una recia incursión a la luz de la luna contra Nápoles y Palermo. Se agrega que fueron arrojadas varias toneladas de bombas incendiarias y explosivas sobre los aeropuertos y objetivos militares de ambas ciudades.

La Razon

DIARIO ILUSTRADO
DE LA TARDE

EDITORIAL

Por el resurgimiento de la Zona Atlántica

Varias han sido las informaciones que en éstas, como en otras columnas de la prensa diaria se han venido dando en los últimos días en relación con las siembras de abacá en el Atlántico.

Ninguna región del país requiere en la actualidad una atención mayor y más manifiesta que la zona Atlántica, emporio de riqueza en otrora y hoy, condenada al peor de los olvidos; convertida en verdadera región de miseria, por lo que verdaderas caravanas de pobladores de ella se han visto obligadas a dejarla para buscar en otros sitios del país su sustento.

Las siembras de abacá, las sino pontones para que por ellos pase de nuevo el prosiembras de hule, etc., no son greso y la riqueza hacia las provincias orientales, especialmente a la de Limón.

Estas actividades, unidas a una protección financiera en forma constante y definida para estimular otros aspectos de la producción agrícola, lo mismo que la pequeña industria, pueden dar por fruto el como antaño, verdaderos emporios de la riqueza nacional.

ble que deja su imagen en el corazón El Coco, la bahía imponderable

Lunas de enero y febrero; playas que rebozan de alegría; gentes que llegan de todos los rumbos; fiestas bajo las luces lunares en la bahía

En los ranchos pajizos que se alzan cerca de la línea que dibuja el agua en creciente, se baila, se canta y se ríe al compás de las guitarras y al son de las marimbas

Asidos a los vientos suaves que parecen bajar de las serranías pequenillos de Monte del Barco, como en busca de la playa, vienen los patacanes de las bestias

Apunte de J. A. ZAID

Lunas de enero y febrero; playas que rebozan de alegría; gentes que llegan desde Sardinal y Liberia; de Fildelfia y Tempisque; fiestas bajo las luces lunares en la bahía.

Se oyen los nombres de las mujeres. Tienen retintineo de gloria. Hay sabor en ellos y son toda una evocación.

A pocos pasos de la línea que forma el agua en creciente, se alzan los ranchos pajizos y las tiendas donde, al compás de las guitarras y de las marimbas, se canta y se baila y se ríe.

A veces, en los intermedios de calma, como asidos a los vientos suaves que vienen de Monte del Barco, se oye el patacán, patacán de las bestias que vienen en busca de la playa. Las miradas se vuelven por los senderillos tallados en la arena y entre los matorrales. A distancia que cada vez se va desdibujando para dar lugar, en un recordo, a que aparezca el piquete de gallardos jinetes, se ve la polvareda.

Playas de arenas y aguas luminosas que en el día copian las sombras de mil cuerpos esculturales de lindísimas mujeres; playas que por la noche bajo el embrujo de la plata lunar, parecen encantados sitios de leyenda.

Pasan los tiempos. De cuando en vez el cronista vuelve a ellas a sentir su embrujo. Hay una leyenda que suelen contar todas las gentes de las tierras diriangeñas: es aquella de que quien una vez baña su cuerpo en las aguas del gran lago de Granada, queda unido para siempre a Nicaragua, ganado para siempre por esa tierra de sol. No narran igual cosa las gentes que viven allí por Monte del Barco y el Coco; pero quien una vez se acerca a esas playas y admira su belleza imponderable, graba para siempre en la memoria el paisaje y lo hace, como en el decir del escritor francés, que se las estruje contra el corazón.

J. A. ZAID



EN NUEVA BRETAÑA NO SE ANIQUILADA EN MALACA
PUSO EN PRACTICA LA LA 18 DIVISION JAPONESA
TACTICA DE TIERRA
ARRASADA

MEI.BOURNE, 3 UP.—Según refugiados que acaban de llegar a Australia la población de Rabaul, Nueva Bretaña no utilizó en absoluto la táctica de la tierra arrasada cuando abandonó la ciudad hacia las colinas debido a la invasión japonesa quedando a disposición del enemigo ropas, alimentos, agua y alojamiento en perfectas condiciones.

CHUNKIN, 3 UP.—Un jefe militar chino anunció que la división 18 del ejército japonés fué completamente aniquilada durante las operaciones en Malaca. Añadió que durante la semana última llegaron a Saita gón procedentes de aquella península más de 10.000 urnas con soldados japoneses.

Suscríbese a 'La Razon'

Entrega De Cédulas Electorales

LA JUNTA PRINCIPAL DE DISTRITO DE SAN JOSE

AVISA

que la entrega de cédulas electorales se hará del lunes 2 de febrero en adelante así:

LUNES A SABADO

DE LAS 8 a las 11 horas

y
DE LAS 16 a las 22 horas (4 a 10 p. m.)

DOMINGO

De las 6 a las 18 horas (6 a. m. a 6 p. m.)

en el local de la Escuela República del Perú, frente al diario "LA TRIBUNA"

ARTURO SOLANO MONGE
Presidente

JORGE SAUREZ F.
Secretario

San José, 2 de febrero de 1942

Hipócrates creía que la mejor escuela de medicina es el campo de batalla

Miliones de hombres bajo las armas Miles de aviones Cientos de miles de tanques. En una palabra, una máquina guerrera como nunca ha conocido la humanidad. Tal es el proyecto que en breve realizará esta joven América al fin de salvar ese credo que sirvió en su nacimiento a guisa de incubadora: la Democracia. Yo no sé si esta máquina, que en un futuro cercano ha de ser realidad, tendrá los mejores componentes, los cañones más mortíferos o los aviadores más preparados, pero seguro estoy que el soldado norteamericano entrará en acción ayudado por la medicina militar perfecta que hasta ahora se ha conocido. La medicina castrense en los Estados Unidos ha de revolucionar las ideas clásicas que Esculapio mantuviera durante años en los campos de batalla. Hoy un soldado norteamericano irá inmunizado por luchar contra de la viruela, el tétano, la tifoidea, la fiebre amarilla y la difteria. Hasta cierto punto también será inmune al paludismo. Solo le pueden amenazar de forma tétrica el tifus exantemático, la bubónica y alguna otra plaga tropical que llegue del Lejano Oriente, en donde la lucha todavía puede ser afianzada por la medicina preventiva a las órdenes de la santidad militar. En este último caso, los combatientes se encontrarán como en tiempos legendarios cuando los combatientes morían más que de las heridas y las consecuencias sanitarias acarreadas por las aglomeraciones de seres humanos. Los grandes generales se han preocupado de tener siempre médicos competentes que cuidaran de sus soldados, hasta el extremo de que Napoleón decía: "La vida de un médico equivale a la de quince hombres".

La Medicina Militar y la Mitológica

En el sitio de Troya, según reza en la cuarta Iliada, resaltan dos hermanos, Podairo y Macaón, hijos de Esculapio, que en el cuartel de Agamenón actuaban tanto como combatientes como de médicos y cirujanos. Antes los muros de Troya, Macaón fué herido mortalmente mientras ejercía su profesión. Allí cayó de manera heroica y esta muerte hace decir a Homero (undécima Iliada): "Oh Idro Nestor... Gloria de los Argos... Sube a tu carro y que Macaón suba contigo y dirige los ballos de sólidos cascos con que usaban durante las guerras del

EN ESTOS MOMENTOS EN QUE MILES DE HOMBRES SE ENFRENTAN EN LOS CAMPOS DE LUCHA, LA MEDICINA ESTA HACIENDO VALIOSAS INVESTIGACIONES

Los descubrimientos de la ciencia médica compensan en parte los horrores de la matanza universal

Un brillante artículo del doctor Julio Contala especial para LA RAZON

medievo. Durante la evacuación del ejército republicano los médicos franceses que atendían a los heridos en la frontera vieron con asombro que muchos de ellos llevaban unos apósitos o vendajes completamente cerrados no obstante padecer de "fracturas" o de heridas profundas de brazos y piernas. Naturalmente esto fué tomado como herejía científica. Pero se observó que el disparate daba resultados magníficos. Se registraban pocas infecciones y sólo en algunos casos había que arreglar los miembros por medio de la Cirugía plástica. Los ingleses ensayaron, durante la retirada de Dunkerke, el procedimiento y hoy es ya aceptado como método indiscutible. Nada de limpiar las fracturas abiertas con soluciones desinfectantes. La herida y la fractura "se encierran" en un vendaje sólido y que el organismo por ley natural haga la curación. El procedimiento recuerda los días medievales durante los cuales se iniciaba lo que hoy se titula medicina militar. Durante la época de las Cruzadas los Caballeros andenes tanto eran soldados como curanderos. De ellos nació la primera entidad dedicada a curar los heridos. A raíz de la toma de Jerusalén el cruzado Raimundo de Tolosa fundó la "Orden Hospitalaria de San Juan de Jerusalén", creadora de la asistencia en los campos de batalla y fundadora también de lo que se podría llamar los hospitales militares. Estos hombres, que finalizaron no hace mucho e n lo que se llama "Caballeros de Malta", dieron la pauta a otras asociaciones parecidas. Como los "Caballeros de Alcántara en Salamanca, como los "Caballeros de Santiago" en la ciudad del Apóstol. Entonces las fracturas y heridas se envolvían en una especie de apósito o vendaje hecho de las sustancias más incomprensibles y bárbaras, pero actuaban como hoy opera el procedimiento resucitado en España.

Daza Chacón y Ambrosio para ante la Medicina Moderna

Cierto que durante la época me-

dieval los árabes y judíos habían impuesto el uso del cauterio (hierro candente) para el tratamiento de las heridas. Sin embargo, la primera reacción en contra de este método de las ideas de Dionisio Daza Chacón, médico en Valladolid y acompañante del emperador Carlos V. Simultáneamente en Francia Ambrosio Pare también desterraba el "cauterio" usando para la extracción de las balas el procedimiento de la "sonda" que ha sido empleado incluso en la guerra que finalizó en el año 1918. Ambos médicos aconsejaban dejar al herido tranquilo enpuerto en un apósito firme a fin de evi-



La cirugía en la guerra obrando portentosos milagros salva innumerables vidas.— Napoleón el altivo rendía su orgullo ante la majestad de la ciencia diciendo: "La vida de un médico equivale a la de quince hombres".

En esta composición fotográfica aparece también Ambrosio Pare, el padre de la cirugía moderna, y varios cirujanos del soviet operando a un herido en la retaguardia del propio campo de batalla.

tar dolor y las complicaciones, "ahorrar dolor es ahorrar la vida porque según el médico hugonote, da...

Partido Demócrata

CAMPAÑA DE RADIO

MAÑANA MIERCOLES 4 DE FEBRERO A LAS 7 DE LA NOCHE

El ilustre ex-Presidente de la República

Lic. don León Cortés Castro



LIC. DON LEON CORTES

accediendo a la invitación que le formuló nuestro Partido, hará uso de la palabra desde los micrófonos de la radiodifusora,

AMERICA LATINA

(Onda larga: 690 kilociclos. Onda corta 11900 kilociclos)

NO LO OLVIDE! EL PROXIMO MIERCOLES A LAS SIETE DE LA NOCHE. DON LEON CORTES hablará por radio en la hora política del Partido Demócrata

EN LAS GARRAS

Viene de la página UNO

partía de cigarrillos de marihuana por todo el país, traficando así uno de los más terribles y perjudiciales viciosos.

Se recibió una denuncia sobre estas actividades ilícitas, las que al juntarse con los datos que seían las autoridades, dió por resultado dar con el lugar en donde se asentaba la pandilla, en una casa frente a la estación del ferrocarril.

Como todos los cigarrillos y la marihuana venían de la zona americana, era natural que tenían que establecerse por ahí cerca a fin de facilitar el recibo de la droga para su manufactura y distribución, escogiéndose esa casa frente a la estación.

Mediante una magnífica acción de las autoridades, habiendo to-

mado parte miembros del cuerpo de investigación y de la policía, así como el alcalde 2 penal Lic. Alfredo Zúñiga Pagés, que está ahora de turno durante las vacaciones del poder judicial, se logró efectuar la captura de los delincuentes.

En primer término se capturó al jefe de la banda, así como a algunas otras personas que tomaban parte en el negocio, decomisándose también cantidades enormes de cigarrillos que estaban listos en paquetes disimulados y rotulados para personas de distintas localidades del país.

Es así como se ampliará la redada y hoy mismo se espera capturar a otras personas en conexión con el tráfico de estupefacientes, a quienes se sigue la pista muy de cerca. Felicitamos a las autoridades por la magnífica labor realizada.

BARBASCO Y OTRAS PLANTAS PARA FABRICACION DE INSECTICIDAS, SE SOLICITAN DE LOS ESTADOS UNIDOS

La firma Joosten y Janssen de Nueva York, se dirige a la Cámara de Comercio en este sentido

Se recibió hoy en la Cámara de Comercio una comunicación de la firma norteamericana Joosten y Janssen, de Nueva York, en la que expresan el deseo de adquirir en nuestro país grandes cantidades de barbasco y otras plantas que se emplean en la elaboración de insecticidas.

Expresan que están necesitando para sus industrias estas materias primas que antes se adquirían en centros de los que

ahora resulta prácticamente imposible, por lo que se desea ahora poder surtirlos de ellos en nuestro país.

La oferta es también para aceites esenciales y cueros de la garto, de los que se exportan bastante para los mercados norteamericanos. Cualquier detalle al respecto, será dado a conocer a los interesados en la secretaría de la Cámara de Comercio.

MUY ADELANTADA LA INSTALACION DE LA FABRICA DE OBJETOS DE VIDRIO

En La Uruca se levanta el edificio en que se establecerá, esperándose que dentro de pocas semanas estará produciendo

Es de nuestro conocimiento que se encuentra muy adelantada la instalación de la fábrica de objetos de vidrio que está montando en el país el doctor Edgard J. Pinto, la que viene a ser la primera industria en su género en Costa Rica.

En La Uruca se levanta el edificio que alojará la fábrica, que es de lo más completo y científico que pueda imaginarse, habiéndose traído un técnico

co mexicano, para que la dirija. Se espera que ya dentro de pocas semanas estará produciendo.

Podrá elaborar toda clase de botellas, vasos, recipientes y todos los demás similares que se hacen de vidrio. En esta forma, el país podrá abastecerse ampliamente, de estos artículos sin tener que recurrir a la importación, lo que es sumamente ventajoso.

INICIADA LA ENTREGA DE AZUCAR A LA JUNTA DE PROTECCION A LA CAÑA

A \$ 17,00 quintal está pagándose el artículo, que se recibe en el almacén de depósito

Especial cuidado se ha puesto mejor calidad, y esté seco y en que el artículo sea de la bien empacado

La junta de protección a la agricultura de la caña ha puesto desde ayer en conocimiento de los ingenios de azúcar, que recibirá todo el azúcar que se le entrega, a razón de \$ 17.00 el quintal, de acuerdo con el plan establecido.

Se especifica que el artículo debe ser de primera calidad, blanco y estar bien seco y empacado, debiendo entregarse en los almacenes de depósito establecidos en esta capital, quienes extenderán un recibo, que será hecho efectivo luego en las oficinas de la junta.

Esta mañana tuvimos conocimiento de que ya se ha iniciado la entrega de azúcar a la junta, habiéndose llevado varias partidas a los almacenes de depósito. Posiblemente durante los próximos días continúe el movimiento en esta misma forma.

OTRA DIVISION ALEMANA FUE ENVIADA A ITALIA
LONDRES, 2. UP. — Fue enviada a Italia otra división alemana. No se conoce el motivo de tal medida pero se le atribuye alguna significación en vista de la presencia del mariscal Goering en Italia y del avance germano en Libia.

NO QUERRAMOS PARA NUESTRO REGIMEN AL ORADOR CLOACA, NI AL QUE GRITA COMO UN DEMENTE

Muchos de quienes se erigen en sacerdotes de la democracia no omiten medios para sacar ventajas para ellos, aun cuando para obtenerlas conviertan al régimen en chiquero en el que simulan estar muy contentos

Yo creo firmemente en la democracia como sistema. Y es que un demócrata de verdad tiene obligación de ser culto, dice en el presente comentario el campesino Juan de Dios Molina

Nuevamente estuvo a conversar con nosotros nuestro estimado amigo don Juan de Dios Molina, haciéndonos, entre otras, las siguientes manifestaciones para su publicación:

—Se acercan ya las elecciones. Francamente, fuera de lo que dicen los periódicos y de los discursillos por radio, empalagosos no por retóricos sino por mal dichos y peor pensados, nada de nuevo hay en estas elecciones y mucho me creo que hayamos bajado unas gradas más en esa fiesta de nuestra llamada democracia. Yo creo firmemente en la democracia como sistema. Lo que no me trago es a sus cantadores de aquí. Y es que un demócrata de verdad tiene la obligación de ser culto. No se malentienda esa palabra democracia dándosele un sentido vulgar. Dignifiquemos el régimen haciéndonos dignos de él: viviendo sus postulados; pensando más seriamente en sus ventajas y tratando de ponerle unguento a las llaguillas que tiene para que sahen y no hiedan. Pero no querramos para nuestro régimen al orador cloaca, ni al patán que grita como un demente, o el mozo de cantina que se cree Sansón. Con eso a ningún lugar llegamos, como no sea al del desprestigio y a la desconfianza por el régimen. A la pobre Democracia le pasa lo que a la libertad: las han calumniado demasiado. Y es por muchos de quienes se erigen en sus sacerdotes que no omiten medios para sacar ventajas para ellos, aun cuando para obtenerlas, conviertan el régimen en chiquero en el que simulan estar muy a gusto.

¿Qué nueva lección nos dejarán las elecciones del domingo? No creo que vaya a ser muy saludable por cierto. Pero no adelantemos juicios que esto sería temerario. Ya llegará el momento de hacer el examen de esa jornada electoral. Entonces se verá para qué ha servido."

- 115 Peñaranda F., Efraín
 - 116 Petalta J., Elias
 - 117 Portilla B., Modesto
 - 118 Quesada C., Juan L.
 - 119 Salas M., Rubén
 - 120 Sibaja R., Serafín
 - 121 Ulloa J., Efraín
 - 122 Urbina, Manuel E.
 - 123 Zúñiga M., Oscar R.
- BARRETEROS**
- 124 Agüero A., Tobias
 - 125 Araya Q., Esteban
 - 126 Barquero R., Alfonso
 - 127 Bolaños V., Miguel A.
 - 128 García J., Sergio
 - 129 López S., José
 - 130 Miranda G., Manuel
 - 131 Mora S., Carlos
 - 132 Mosquera M., Fernando

- 57 Arias V., Samuel
- 58 Artavia Q., Aristides
- 59 Berrocal F., Juan J.
- 60 Camacho H., Raúl
- 61 Chukén M., Manuel
- 62 Cortés C., Miguel
- 63 Díaz S., Juan F.
- 64 Espinoza, Onildo
- 65 Fernández S., Francisco
- 66 Flores, Ricardo
- 67 Gómez S., Hernán
- 68 González G., Víctor
- 69 Jiménez L., Cruz
- 70 Masís S., Eduardo
- 71 Mejilla Q., José A.
- 72 Mena S., Fidel A.
- 73 Navarro R., Emilio
- 74 Piedra V., Ferreol
- 75 Ramírez, José
- 76 Ramírez B., José F.
- 77 Ramírez C., Pilar

- CARPINTEROS**
- 1 Aguilar, Carlos L.
 - 2 Altamira S., Félix
 - 3 Alvarado H., Gerardo
 - 4 Alvarez C., Manuel
 - 5 Alvarez A., Miguel A.
 - 6 Arias R., Secundino
 - 7 Artavia G., Rafael A.
 - 8 Burgos B., Pastor
 - 9 Castillo G., Gustavo
 - 10 Castro M., José J.
 - 11 Castro R., Rodrigo
 - 12 Chacón M., Ramón
 - 13 Chaves B., Juan J.
 - 14 Cruz M., José V.
 - 15 Duarte, Tobias
 - 16 Elizondo S., Carmen
 - 17 Esquivel K., José
 - 18 Garbanzo, Enrique
 - 19 Gómez G., Humberto
 - 20

A LOS SIGUIENTES TRABAJADORES DEL CANAL DE PANAMA SE ADVIERTE

que han de estar A LAS DOCE EN PUNTO DE LA NOCHE en la Estación del Atlántico, mañana, miércoles cuatro de los corrientes SIN FALTA: Y no a las ocho de la mañana del jueves, como se les había indicado anteriormente:

Recuérdenlo bien: que han de estar A LAS DOCE DE LA NOCHE de mañana miércoles en la estación del Atlántico!!

705 SOLICITUDES DE NUEVOS SERVICIOS ELECTRICOS

Están pendientes de resolución, según el record de solicitudes que se lleva en las oficinas de la Compañía Nacional de Fuerza y Luz S. A.

La Junta Nacional de Electricidad ha dado muchas autorizaciones para que se den los servicios solicitados. La Compañía carece, especialmente en estos meses de sequía, de capacidad en sus plantas para atender esas demandas

De acuerdo con informes que nos proporcionaron ayer tarde, 705 solicitudes de nuevos servicios eléctricos que corresponden a esta capital y algunos distritos de sus cercanías, pendientes de tramitación. La Junta Nacional de Electricidad ha autorizado, por encontrar mérito para ello, que se conecten muchos de esos servicios solicitados y la Compañía Nacional de Fuerza y Luz, no obstante su afán de complacer a los clientes en la mejor forma, no puede, sin embargo, atender tan

tas solicitudes ni autorizaciones, por carecer de cantidad suficiente de energía, especialmente en estos meses de estación seca para dichos servicios. Están bajando, como ya lo informáramos en otra ocasión, al máximo las plantas y no pueden, por ende, soportar más sobrecarga. La solución del problema eléctrico no se hallará hasta tanto no se llegue a convertir en una realidad la construcción que se lleva a cabo de la planta eléctrica de Las Ventanas.

BIEN ENCAMINADAS LAS GESTIONES PARA SIEMBRAS DE ABACA

HAN CONTINUADO ENTREVISTANDOSE LOS PERSONEROS DE LA UNITED FRUIT CO CON EL SECRETARIO DE FOMENTO

Próximamente quedará lista la contratación que se suscribirá y la que será enviada al congreso para su aprobación

Esta mañana logramos enterarnos que siguen muy bien en caminadas las gestiones que se llevan a cabo entre personeros de la United Fruit Co y nuestro secretario de fomento Ing. Volio Mata para llegar a un acuerdo que permita a esa empresa not

NINGUN OBSTACULO SE HA PRESENTADO EN LOS PEDIDOS DE CEMENTO

COSTA RICA EN

(Viene de la página UNO)

vistas de las fincas de café, de bananos, de caña de azúcar, los principales edificios, escuelas, el volcán Irazú, carreteras, etc. En la tarde del domingo captó la fiesta campestre del Country Club, y logró impresionar también varios de los actos celebrados con motivo del cumpleaños del Presidente Roosevelt.

Estas películas, que son educativas, serán daads a conocer en centros culturales, universitarios, agencias de turismo, etc., de los Estados Unidos, lo que significa valiosa campaña de publicidad para nuestro país.

teamericana realizar en el país grandes siembras de abacá.

Según se nos informa están muy adelantados los detalles para suscribir la contratación, para lo cual se ha estado aportando por parte de la United toda clase de informes, a fin de que sean estudiados por nuestro gobierno, para obtener las mayores ventajas posibles.

Se espera que dentro de muy poco quedará listo el proyecto, que habrá de conocer el congreso en sus próximas sesiones, a fin de que se apruebe y se inicien las siembras de abacá, nueva industria que está llamada a traer grandes beneficios al país.

Si bien es cierto que ha habido contratiempos naturales en estos días de crisis bélica, no es menos cierto que la navegación continental está garantizada por el poderío de los Estados Unidos

EL SERVICIO DE VAPORES ENTRE LIMON Y NUEVA YORK NO HA SUFRIDO CONTRATIEMPO ALGUNO

Tanto el gobierno como la Compañía Nacional de Fuerza y Luz han recibido cemento para sus más perentorias necesidades

Se ha afirmado en algunos corrillos de la calle, que la piratería nazi había causado daños cuantiosos a la marina mercante de los Estados Unidos des tacada para el intercambio con tiennal.

Esta noticia alarmó a las gentes timoratas. Debidamente garantizados de la autenticidad de la noticia, podemos manifestar a nuestros lectores que la United Fruit Co., ha sido la única compañía de navegación que sufrió la pérdida de un barco, el "San José", hundido en el Golfo de México al chocar con otra unidad mercante.

La piratería nazi se mantiene alejada del continente y no tiene sino una reducida zona de operaciones en Europa y en el Pacífico, que poco a poco se va

reduciendo cada vez más y más. El comercio interamericano por medio de las aguas se mantiene libre. El poderío de Estados Unidos lo resguarda, puesto que la libertad de los mares es uno de los principios que defiende la gran nación del norte.

Este hecho nos explica el hecho de que ninguna dificultad ha habido en el despacho de cemento, como se ha dicho. El gobierno y la Compañía Nacional de Fuerza y Luz, esta última para su planta de las ventanas, han estado recibiendo el cemento pedido.

El tráfico entre Nueva York y Puerto Limón no se ha interrumpido, sino que ha sufrido modificaciones naturales, impuestas por la guerra.

Anúnciese en LA RAZON

- 127 Bolanos V., Miguel
- 128 García J., Sergio
- 129 Rodríguez R., Belisario
- 130 Miranda G., Manuel
- 131 Mora S., Carlos
- 132 Mosca M., Fausto
- 133 Navarro C., Jorge
- 134 Rodríguez R., José A.

ZACATEROS

- 135 Castro C., Lisimaco
- 136 Espinoza Z., David

HOJALATEROS

- 137 Aguilar P., Carlos L.
- 138 Bonilla O., Rafael
- 139 Castillo B., Ismael
- 140 Leiton S., Raimundo
- 141 Quesada A., Ernesto
- 142 Rojas Q., Eloy
- 143 Romero S., Gaspar
- 144 Valladares A., Gonzalo
- 145 Valverde V., Juan L.
- 146 Zúñiga R., Edwin

COCINEROS Y AYUDANTES COCINEROS

- 147 Carit F., Adolfo
- 148 González C., Guillermo
- 149 Hernández S., Saúl
- 150 Salas O., Ramón
- 151 Ramírez S., Edgar

ARMADORES

- 152 Bogantes V., Manuel
- 153 Chacón C., Rubén
- 154 Chaves V., Miguel
- 155 González, Manuel A.
- 156 Lascarez S., José A.
- 157 Muñoz M., Marcos L.
- 158 Viquez H., Manuel A.
- 159 Brenes T., Rodolfo
- 160 Arroyo B., Jorge

- 72 Mena S., Fidel A.
- 73 Navarro R., Emilio
- 74 Riquelme, J. C.
- 75
- 76 Ramírez B., José F.
- 77 Ramírez C., Pilar
- 78 Ramos C., José R.
- 79 Rodríguez R., Belisario
- 80 Ruiz V., Anibal J.
- 81 Salas V., José
- 82 Salazar T., Manuel
- 83 Salazar L., Ramón M.
- 84 Sandi S., Juan
- 85 Sandi A., Otoniel
- 86 Serdas R., Vidal D.
- 87 Sibaja H., Manuel A.
- 88 Sojo M., Forlindo
- 89 Solís B., Miguel A.
- 90 Tencio M., Sigifredo
- 91 Vargas O., José A.
- 92 Vega M., Rafael A.
- 93 Zúñiga Ch., Ramón

ALBAÑILES

- 94 Arce Ch., Eduardo
- 95 Aguilar B., Hernán
- 96 Arguedas S., Augusto
- 97 Avendaño, José J.
- 98 Azofeifa O., Juan
- 99 Bermúdez R., Guillermo
- 100 Bogantes V., José
- 101 Bogarín A., Francisco
- 102 Cisneros C., Rafael A.
- 103 Chaves, Angel
- 104 Delgado Ch., Víctor M.
- 105 Díaz P., Isidro
- 106 Fonseca M., Serafín
- 107 Fuentes R., Arturo
- 108 Garro R., Miguel A.
- 109 Gómez M., Ronaldo
- 110 Herrera R., José
- 111 Jiménez M., Antonio
- 112 López M., Arturo
- 113 Mondragón C., Moisés
- 114 Mussio C., Gilberto

EUGENE G. COFFEY,

Agente de Trabajo, Comisionado por el Gobernador de la Zona del Canal.

- 18 Garbanzo, Enrique
- 19 Gómez G., Humberto
- 20 Hernández R., Carlos
- 21 Hernández M., Ramón O.
- 22 Hernández C., Rogelio
- 23 Herrera O., Miguel A.
- 24 Jiménez C., Vidal
- 25 Lavanaño J., Julio
- 26 Marín L., Mario
- 27 Miranda M., Enrique
- 28 Montero X., Miguel A.
- 29 Mora G., Manuel
- 30 Moreira B., Orfilio
- 31 Murillo B., José M.
- 32 Otárola C., Víctor
- 33 Quirós P., Edwin
- 34 Ramírez R., Arturo
- 35 Ramírez C., Luis
- 36 Ramírez C., Rafael
- 37 Rodríguez R., Salvador
- 38 Rojas C., José
- 39 Rojas P., Luis
- 40 Rojas C., Rafael A.
- 41 Saborio C., Francisco
- 42 Serrano R., Félix
- 43 Solano S., Isaias
- 44 Solano G., José
- 45 Soto S., Alexis
- 46 Vega J., Abelino
- 47 Vega M., Manuel
- 48 Villalobos R., Marco A.
- 49 Villalobos A., Rodolfo
- 50 Loaliza, Rafael
- 51 Arias J., Alberto
- 52 Zúñiga R., José M.
- 53 José A. Torres R.

JARDINEROS

- 54 Acuña C., Carlos
- 55 Alfaro C., Efraín
- 56 Arias H., Amado

MUNDO SOCIAL

LA BODA LIZANO - GONZALEZ RUMBO A EE UU

Con carácter completamente íntimo se efectuó el domingo pasado en esta capital y a las seis y media de la tarde en la Iglesia de Nuestra Sra. del Carmen, el matrimonio del caballero don Helodoro Lizano y antiguo y competente empleado del Siglo Nuevo, con la bella y simpática señorita Rosa González, hoy señora de Lizano. Los nuevos esposos gozan de la estimación general de todas sus amistades. LA RAZON los saluda atentamente, deseándoles que sean siempre muy felices.

LA OPERACION DE ESTA MAÑANA

Hoy en la mañana en el Hospital San Juan de Dios fue operada con éxito, la estimable joven señora doña Anita L. de Palau, esposa de don Fernando Palau redactor de La Prensa Libre. Su estado de salud dichosamente es satisfactorio. LA RAZON hace votos porque restablezca rápidamente.

EXCURSION AL VOLCAN POAS

Organizada por las simpáticas señoritas Hilda y Olga Fonseca, por el joven don Wilbur Jiménez y otras personas más vecinos todos de la Clínica Bíblica de esta capital, la noche del próximo Sábado se llevará a cabo una excursión al volcán Poás. Para este paseo que sin duda resultará muy alegre y concurrido, se hacen muchos preparativos.

EL 14 REGRESA A COSTA RICA EL SR. MINISTRO DE RELACIONES EXTERIORES

Mañana se ausenta de Buenos Aires rumbo a Chile, el Excmo. señor Lic. don Alberto Echandi, secretario de Relaciones Exteriores de Costa Rica, su señora esposa y demás miembros de la delegación que él preside. En la hermana república de la Argentina el Lic. Echandi fué obsequiado con un almuerzo por el excelentísimo señor ministro de Relaciones Exteriores de aquel país y con una fiesta por los miembros de la colonia costarricense residentes en la misma nación. Además del Lic. Echandi realizó una excursión al Tigre, una de las regiones más bellas de las cercanías de Buenos Aires. De regreso y a su paso por el Perú y el Ecuador hará entrega de dos mensajes de felicitación del excelentísimo señor Dr. don Rafael Angel Calderón Guardia, presidente de la república a los presidentes de las mencionadas repúblicas hermanas, por haber puesto fin a su conocido asunto limítrofe ya felizmente terminado. LA RAZON les adelanta su atento saludo de bienvenida.

Con destino a los Estados Unidos se dirige el joven don Oscar Chavarría Aguilar. LA RAZON le adelanta su saludo de despedida.

RESTABLECIENDO

Ha entrado en período de restablecimiento de la operación a que hubo de ser sometida en la Clínica Bíblica, la estimable señora doña Blanca de Saumell, esposa de don Milton Saumell. LA RAZON celebra mucho su reposición.

MATRIMONIO MARTIN - TEDDMANN EN PANAMA

En estos días contraerán matrimonio en la hermana república de Panamá, el joven costarricense don Eduardo Martín Valverde, con la señorita panameña Corina Teddmann. LA RAZON les adelanta a los futuros esposos sus votos porferos.

ACUSACION ANTE LOS TRIBUNALES

(Viene de la página UNO) costarricense Pedro Ferrandini, hallando mérito para declarar procedente tal demanda de nulidad debido a que la autoridad que la inscribió estaba separado temporalmente de su puesto y por ende, no ejercía funciones. Sa-

que sean muy felices en su vida conyugal.

REGRESO DEL CAMPO

Ha regresado del campo la familia de don Renato Castro Beeche.

RESTABLECIMIENTO

Ha restablecido de su pasada indisposición don Toribio Mora. Lo celebramos.

REGRESO DEL CAMPO

En esta semana regresa del campo la familia de don Salvador Camacho.

REGRESO DEL CAMPO

Mañana regresa a la capital de su temporada en San Antonio de Belén, la familia de don Noé Al-

bemos que ahora la Confraternidad orientará su acusación contra el funcionario que realizara tal inscripción, lo que a juicio de varios abogados que han sido consultados, cabe en toda forma tal acusación ante los tribunales comunes.

DOS AVIONETAS

(Viene de la página UNO) mayor unificación de las Américas a través de las rutas aéreas y de las facilidades que se den a los aficionados de la aviación.

El señor de los Ríos dejó organizada el "Ala" costarricense, que conjuntamente con las de los otros países americanos, formarán la escuadrilla interamericana.

Ahora el señor de los Ríos, que trabó cordial amistad con un repórter de LA RAZON, le ha escrito manifestándole que cada "Ala" será dotada de dos avionetas.

Las dos que le corresponden al Ala costarricense llegarán a Costa Rica el mes entrante, pese a la guerra. Se trata de avionetas que no sirven para la acción bélica, sino para la enseñanza de la aviación, y que se ponen en manos de las diferentes escuadrillas.

Además de las bases que se están ofreciendo a los jóvenes costarricenses para hacer sus estudios de aviación en Estados Unidos, sino que también nos dará los medios para impartir la enseñanza aquí mismo. Es la cooperación continental.

CUMPLEAÑOS



Señorita MARGARITA MARTINEZ ARRIAGA

Hoy festeja la grata fecha de su cumpleaños, la bella y simpática señorita Margarita Martínez Arriaga, quien goza de la estimación general en el ambiente social josefino. A las muchas felicitaciones que reciba, LA RAZON une las suyas galantemente.

LA TERCERA GRAN VICTORIA

(Viene de la Página Uno) blindadas y de infantería han llegado a cincuenta y seis kilómetros de Dnieperpétrovsk y ahora acortan la distancia que las separa de la importante plaza. Las informaciones del frente septentrional indican que aumenta rápidamente el ritmo de los ataques rusos en torno a Leningrado. Agregan que las fuerzas soviéticas han avanzado unos 11 kilómetros en la zona del río Volkhov ocupando varios centros poblados y tomando gran cantidad de material. Las últimas noticias señalan que la guarnición de Sebastopol ataca relictamente a las tropas germanas y húngaras en las cerca-

nias de Simperofol. Son escasas las informaciones de Crimea pero se cree están en grave peligro las líneas enemigas de abastecimientos de aquella península.

INTENSOS ATAQUES DE LOS RUSOS EN EL SECTOR DE SMOLENSK

MOSCU, 3. UP— En círculos autorizados se anunció que poderosas columnas de esquiadores rusos apoyados por bombarderos en picada lanzaron un intenso ataque contra Yelnitma, aproximadamente a 62 kilómetros al SE. de Smolensk. Los despachos del frente central hacen saber que los ataques de la artillería pesada los bombarderos en picada y los tanques rusos contra las líneas alemanas en la región de Vyazma han infligido al enemigo bajas de proporciones catastróficas. Añaden que los alemanes llevan hacia retaguardia cientos y cientos de camiones repletos de cadáveres a fin de ocultar sus enormes bajas.

SALIO HOY DE BUENOS AIRES EL LIC. ECHANDI

BUENOS AIRES, 3. UP— Esta mañana partieron en avión con destino a sus respectivos países los ministros de Relaciones Exteriores de Nicaragua y Costa Rica, Vargas y Echandi.

EL BAILE EN HONOR DEL LIC. DON TEODORO PICADO

Se hace saber a todos los caballeros que deseen asistir al baile Social que en honor del Lic. don Teodoro Picado se dará en el Gran Hotel Metrópoli el sábado siete del corriente a las 7 de la noche, que las entradas están a la orden en la Cigarrería Americana contiguo a "LA TRIBUNA".

Traje Corriente. — Cuota para caballeros \$ 3.00

BENITIN Y ENEAS

Por **BUD FISHER**

Y ALGUN DIA PODRE COMPRAR UNA CASITA LINDA. PRENDA DE MI ALMA

Y PRONTO SERAS EL JEFE DE LA OFICINA DONDE TRABAJA. VERDAD MI AMOR?

ONDULACION ES TAN BELLA Y TAN BUENA! ELLA ES MI FARD. MI INSPIRACION. ES EL PILOTO DE MIS AMBICIONES

¿QUE VAS A HACER QUE?

VOY A EXIGIR DEL JEFE QUE ME AUMENTE EL SUELDO

SR. CALCAREO DEBEMOS HACER ECONOMIAS. DE UNA VUELTA POR LA OFICINA Y VEA A QUEBEN PODRIAMOS DESPEDIR

KUANG FUE ATACADO POR UNA COLUMNA MOTORIZADA NIPONA

SINGAPUR, 3. UP— Ha sido considerable en las últimas 24 horas la actividad aérea del enemigo sobre Singapur. Se registraron ataques de bombarderos en picada y de altura los que causaron algunos incendios, hubo 8 víctimas entre las fuerzas militares. Fue en la actividad del enemigo en tierra. Los bombarderos del comando del Extremo Oriente atacaron anoche el aeródromo de Kluang también fué atacada desde escasa altura una columna de transportes motorizados del enemigo. Todos nuestros aviones regresaron indemnes a sus bases.

RENUNCIO EL GABINETE EGIPCIO

EL CAIRO, 2. UP. — El gobierno presidido por Assein Sirri Pasha, presentó hoy su dimisión al rey Farouk. La dimisión del gabinete egipcio obedece a recientes manifestaciones estudiantiles en contra del mismo.

AMPLIACION

(Viene de la página UNO)

de Dota el señor director del Banco Nacional, nuestro buen amigo don Julio Peña.

Como se sabe, el cantón de Dota es uno de los cantones de más brillante porvenir en Costa Rica, por la feracidad de sus tierras, por la amplitud de ellas, por su clima y por otras condiciones más. Este porvenir se abrigará más aun cuando se le habilite con la carretera panamericana, que pasará por el centro del cantón.

El Banco Nacional tiene instalado en el cantón un beneficio de café y don Julio Peña, después de inspeccionarlo y de avaluar la producción de todo el cantón, manifestó que el Banco dará toda clase de ayuda, por medio de la junta rural de crédito agrícola, para ampliar los cafetales y para que los agricultores doteños emprendan otros cultivos.

Por eso se tiene la seguridad de que los cafetales serán ampliados contando con la ayuda del banco.

Además, otros cultivos están esperando la mano del hombre para redudar en riquezas y en beneficios.

Muy bien impresionado regresa de su gira el señor Peña, y no está exagerado considerar de positivos beneficios su viaje a Dota.

LAS CERVECERIAS ESTABLECIDAS EN EL PAIS,

Obligadas por el alza de las materias primas, fletes, seguros marítimos, y de guerra etc., se permiten poner en conocimiento del comercio y del público consumidor

QUE DESDE EL

1º DE FEBRERO,

el precio de la cerveza es como sigue:

CLASES FINAS—Precio por docena de botellas	C 12.00
CLASES FINAS—Precio por docena de 1/2 botellas	6.50
CLASES BARATAS—Precio por docena de botellas	8.50
CLASES BARATAS—Precio por docena de 1/2 botellas	4.50
CLASES FINAS—Precio por litro en SIFONES	1.50
CLASES BARATAS—Precio por litro en SIFONES	0.90

Cervecería TRAUBE

Cervecería GAMBRINUS

Cervecería ORTEGA

DOS NUEVAS ESTACIONES RADIOGRAFICAS SERAN ABIERTAS EN EL PACIFICO

Radios Nacionales instalará el mes entrante la de Quepos e inmediatamente se procederá al estudio de la estación de Palmar, estando de acuerdo la Compañía Bananera en cooperar

Parte la semana próxima para la región del Pacífico el señor Director General de Telégrafos y Radios Nacionales don Rafael Angel Gutiérrez

En la semana entrante, posiblemente después de mitad de semana, parte para al región del Pacífico el señor Director General de Telégrafos y Radios Nacionales don Rafael Angel Gutiérrez, con el objeto de determinar dónde deberá ser instalada la estación radiográfica nacional de puerto Quepos. Luego es muy posible que siga para Golfito, donde inspeccionará la estación que posee el gobierno y después, irá a Palmar, donde es muy posible que sea instalada la nueva estación radiográfica con que se completa la red de radiocomunicaciones nacionales en el Pacífico. Tanto

par ala estación de Quepos, como para la de Palmar, la Compañía Bananera está dispuesta a ayudar en toda forma, especialmente en cuanto a locales.

EL PABELLON PARA

(VIENE de la Página UNO) — sus proyectos ya son una realidad y ahora desea la asociación que la construcción del pabellón de tumores sea una realidad este mismo año, para lo cual se dirigirá al poder ejecutivo excitándolo a que preste su valioso contingente para la construcción de ese edificio que es de una necesidad imperiosa para la prosecución de la campaña que eviene librando el Departamento de lucha anticancerrosa creado el año pasado, bajo la dirección del eminente y distinguido galeno don Vicente Castro Cervantes.

FUSILADA EN ARGELIA UNA MUJER FUE ACUSADA DE ALTA TRAIION

CONSTANTINE, Argelia, 3. UP. — Las autoridades militares anunciaron que ha sido fusilada una mujer de nacionali-

dad francesa a la que habia de cado culpable de alta traición un consejo de guerra.

CREDITO POR 200 MILLONES DE DOLARES ABRIRA INGLATERRA A CHINA
LONDRES, 2. UP. — El ministerio de asuntos extranjeros

anunció hoy que la Gran Bretaña abrirá un crédito de guerra a China por 200 millones de dólares.

SUSPENDIDOS TEMPORALMENTE LOS ENVIOS DE GANADO A PANAMA

El transporte por la vía aérea ha sufrido algunos atrasos, lo que se subsanará inmediatamente

LOS ENVIOS HECHOS HASTA LA FECHA HAN DADO UN BUEN RESULTADO A LOS EXPORTADORES

También de Honduras y de Nicaragua solicitan ganado fino, para hacer razas, a Costa Rica

Hace algunos meses se iniciaron los envíos de grandes partidas de ganado para Panamá. Aquella perspectiva para nuestra economía nacional, desde luego que era para nuestra industria ganadera, halagó mucho a todo el país. En vez de importar artículos de primera necesidad, los exportábamos. Ya no nos desangrábamos importando sino que nos enriquecíamos exportando.

Sin embargo, las condiciones mismas de nuestra escasa productividad y sobre todo, los obstáculos de la guerra, que han desquiciado la navegación, nos han impedido proseguir las exportaciones de ganado a Pana-

má, según se nos informa con desconsuelo.

El mercado de Panamá, atiborrado de demanda, por la permanencia de cientos de trabajadores centroamericanos del Canal y de miles de soldados, avia dores y marinos yankees, es una oportunidad para Costa Rica si tuviésemos la producción organizada mediante un plan científico lo que tanto se ha pedido sin hacerse hasta el momento.

Con respecto al mercado ganadero se nos dice que de Honduras y de Nicaragua continúan solicitándonos ganado fino para hacer razas buenas el que se les ha enviado, de acuerdo con los pedidos.

Desde Singapur fueron cañoneadas las concentraciones niponas de Johore

DOSCIENTOS MIL JAPONESES SE HALLAN AL OTRO LADO DEL ESTRECHO DE JOHORE PREPARANDOSE PARA LANZAR EL ATAQUE FINAL A SINGAPUR

La aviación japonesa continúa sus devastadores ataques contra las posiciones británicas de la isla de Singapur

200 MIL JAPONESES INTENTAN DESDE JOHORE INVADIR SINGAPUR

SINGAPUR, 3 UP. — Las baterías de artillería pesada emplazadas sobre la costa norte de la isla de Singapur cañoneó recientemente a las concentraciones de tropas japonesas al otro lado del angosto estrecho de Johore que en número de 200 mil hombres, según se calcula, se preparan para lanzar el ataque final contra la gran base del imperio británico en Extremo Oriente. Los aviones japoneses continúan sus intensos ataques contra la ciudad sus suburbios depósitos de agua potable arsenales y fortificaciones. Escuadrillas de aparatos enemigos vuelan casi constantemente sobre la isla entre las pequeñas nubes de humo blanco provocadas por las explosiones de las granas anti-aerreas.

CONTINUA RETIRANDOSE LA CUARTA DIVISION HINDU

EL CAIRO, 3. UP.— El cuartel general de las tropas británicas en el medio oriente expidió el siguiente comunicado: En la zona de desierto al norte de Misr, nuestras columnas móviles prosiguen sus actividades ofensivas en todo el frente trabándose en lucha con el enemigo allí donde le encuentran. En la zona de Jebel Akdar, la cuarta división hindú continúa retirándose bajo la continua presión del enemigo que al parecer ha recibido refuerzos. Nuestras fuerzas aéreas y muy en particular las patrullas de caza prestaron durante todo el día en apo-

yo estrecho y efectivo a la cuarta división hindú y a las columnas móviles.

FRUSTRADA UNA NUEVA TENTATIVA DE LOS JAPONESES PARA CRUZAR EL SALWEEN

RANGUN, 3. UP.— En fuentes autorizadas se anunció que fue frustrada una tentativa en gran escala realizada por los japoneses con el objeto de cruzar el río Salween causándose al enemigo numerosas bajas. Los despachos recibidos en ésta aseguran que cientos de soldados japoneses se ahogaron al ser hundidos por el fuego de los morteros y la artillería británica las embarcaciones en que cruzaban dicho río.

VIOLENTOS ATAQUES HOY A SINGAPUR

SINGAPUR, 3. UP.— Los bombarderos en picada japoneses efectuaron hoy intensísimos ataques contra esta isla, arrojando centenares de bombas en las defensas británicas, los diques, los arsenales y los depósitos de agua potable. Dos grandes escuadrillas volaron sobre la isla al amanecer entre las explosiones de los proyectiles anti-aéreos y dos horas más tarde repitieron su incursión el último ataque fue de los más intensos sufridos por Singapur hasta el momento. Algunas personas que observaron desde alturas de las cuales se domina toda la isla, notaron grandes explosiones y violentos incendios en cinco lugares distintos de la misma. Los aviones enemigos operaron en olas arrojando enorme cantidad de explosivos a fin de debilitar las defensas británicas y preparar así el camino para que sus tropas de tierra intenten la invasión desde las costas de Johore.

STEINHARDT CREE QUE ESTE EL TIEMPO DE QUE LA GENTE ESTA CON LA BOCA CERRADA

NUEVA YORK, 3 UP. — Durante un almuerzo ofrecido en honor del nuevo embajador de los Estados Unidos en Turquía Florence Steinhardt el alcalde de Nueva York Fiorello La Guardia hizo uso de la palabra manifestando: "Estos caballeros están cansados de oírme y quieren que Mr. Steinhardt sea quien diga qué sucedió en Rusia". Enseguida Mr. Steinhardt se puso de pie y dijo: "Algunos de vosotros supongo esperan que yo diga la misión que acabo de cumplir y sobre la que voy a desempeñar. Es en estos días que la gente debe tener la boca cerrada".

OFENSIVA GENERAL SOBRE TAGANROG

MOSCU, 3 UP.—Círculos oficiales informaron que las fuerzas rusas iniciaron una ofensiva general contra Taganrog. Numerosas formaciones de bombarderos en picada lanzaron gran cantidad de bombas sobre las líneas alemanas y se afirma que las baterías de artillería y los tanques han roto las defensas enemigas en diversos lugares. Según las esferas militares de esta capital Taganrog ya ha quedado aislada de la retaguardia alemana a consecuencia de la ofensiva rusa en Ucrania y las unidades soviéticas que ahora atacan a la ciudad constituyen la retaguardia del ejército general Timoshenko.

DESTRUIDO UN SUBMARINO ALEMÁN CERCA DE LAS AZORES

HORTA, Azores, 3 UP. — Un alférez de navío de la armada alemana, sobreviviente de un submarino hundido en las cercanías de las islas Azores, declaró que hace pocos días al salir el sol su embarcación estaba en la superficie del mar a unas 4 millas de Pico, cuando fue avisado por dos destructores uno de los cuales abrió el fuego contra él. El submarino se sumergió pero al notarse que tenía averías volvió a subir a la superficie un nuevo impacto de los cañones del destructor cortó a la nave en dos y los quince tripulantes de la misma que habían subido a cubierta se arrojaron al agua.

DOS TRANSPORTES JAPONESES HUNDIDOS POR LOS AVIONES NORTEAMERICANOS AYER

BATAVIA 3 UP. — Se comunicó oficialmente que veintiséis bombarderos japoneses escoltados por aparatos de caza, efectuaron un intensísimo ataque contra la principal base naval holandesa de Zurabaya y contra otras ciudades de la isla de Java, "causando considerables daños". Agrega que los aviones estadounidenses atacaron ayer en dos ocasiones a un convoy enemigo en el estrecho de Makassar, hundiendo dos transportes y quizá un tercero.

RETIRANSE DE JEBEL AKDAR LOS HINDUES

EL CAIRO, 3. UP.— Se anunció oficialmente que la cuarta división hindú prosigue retirándose de la zona de Jebel Akdar bajo la continua presión de las unidades reforzadas del enemigo.

LOS NIPONES ESPERAN LA HORA DE ENTRAR EN ACCION, FRENTE A SINGAPUR

NUEVA YORK, 3. UP.—La emisora de Tokio anunció que según noticias llegadas de Malaca, densas nubes de humo oscurecen el cielo sobre Singapur. Añadió que las tropas japonesas aguardan ansiosamente el momento de entrar en acción en el terraplén que une a la isla con la costa.

SE ACABARON LOS TIEMPOS...

(Viene de la página UNO)

de Alajuela haría el más rotundo revés a las pretensiones de esos señores, dando al traste con la pretendida candidatura presidencial de don León. Cuando don Teodoro Picado ocupó la tribuna fue deímitamente aplaudido y ovacionado. Se aclamó también a Iseñor presidente de la república. El discurso del señor Picado fue muy brillante. Continuamente se le interrumpió con aplausos y vítores.

El siguiente connepto resume el espíritu de su discurso de anoche: La ratificación que el país dará el próximo domingo al doctor Calderón Guardia será también la repulsa a las pretenciones presidenciales de don León Cortés quien ha enarbolado su bandera lanzando los más burdos e inconsistentes ataques contra la administración pública, que cuenta con la simpatía unánime de Costa Rica; y será también la repulsa a las pretenciones disputables de su hijo Otto, que reúne las condiciones esenciales para representar en el congreso a la altiva y viril provincia de Alajuela".

cenciado don Aurelio Salazar, el joven Soto, y don Bernardo Herrera. El discurso de este último fue en extremo sensacional. Hizo denuncias graves contra la familia del licenciado don León Cortés Castro. Comenzó afirmando que para dicha de Costa Rica se habían acabado ya los tiempos de los señores Cortés, en que no solamente se había ultrajado a los ciudadanos, sino que los ultrajes se habían cometido en perjuicio de muy distinguidas damas de la provincia de Alajuela. Citó el caso, dando todos los nombres, del atropello—según el orador— por parte de don Otto Cortés cometido contra una apreciable dama de la ciudad de Palmares. Dijo que ya se habían acabado los tiempos, y que para gloria de Costa Rica no volverían en que los hijos de don León Cortés pagaban con sacos de cemento oficial sus encuentros en las pulperías de la provincia de Alajuela. Calificó de negros a don León y a don Otto y manifestó que la provincia

LLEGARAN LAS SEMILLAS DE ABACA LA SEMANA ENTRANTE

NO HABRA PERDIDA ALGUNA DE TIEMPO PARA INICIAR SU CULTIVO INMEDIATAMENTE

La capacidad productora de Costa Rica sobrepasa en mucho a la de Panamá, según se anuncia

Según se nos ha informado, en la semana entrante habrán de llegar al país, si no hay atraso alguno, las semillas del abacá que la United Fruit Co., según contrato celebrado con el gobierno sembrará en la zona del Atlántico, como factor indiscutible de resurgimiento en aquella provincia, tan de capacidad desde que se abandonó la actividad bananera.

No habrá pérdida alguna para iniciar inmediatamente las

CHOQUES EN YUGOESLAVIA ENTRE PATRIOTAS Y LAS FUERZAS DE OCUPACION

LONDRES, 3 UP.—Informaciones recibidas por círculos yugoeslavos de esta capital hacen saber que continúan registrándose numerosos choques en Yugoslavia entre los civiles y las tropas de ocupación alemanas e italianas.

EL ATAQUE CECISIVO A SINGAPUR ESTAN PREPARANDO LOS JAPONESES

NUEVA YORK, 3 UP.— Según una información propalada por la radio de Tokio el teniente coronel Yoshiaki Motta en un comentario sobre la ofensiva japonesa declaró que el ejército nipón está preparando planes únicos y decisivos para asestar el golpe de gracia a Singapur. Añadió que los británicos tienen aún en esa base unos catorce mil hombres y que ya deben haber completado sus planes de defensa. Refiriéndose a la lucha en Bataan, islas Filipinas, dijo que las tropas norteamericanas utilizan posiciones que utilizan posiciones geográficamente excelentes por lo cual, como es natural los japoneses no se apresuran a aniquilarlas. Expresó también que la estrategia nipona es lenta pero segura y no deja lugar a dudas respecto a quien corresponderá el triunfo en un futuro próximo.

Próximo DOMINGO,
EXTRAORDINARIO!
PALACE - VARIEDADES
IDEAL! — Joan Crawford,
en la genial obra:
"UN ROSTRO DE MUJER"
¡Belleza mutilada!
¡Alma amarga!

Próximo DOMINGO
MODERNO - AMERICA
EL PRINCIPE
DESTERRADO
La invasión de Austria por los nazis! ¡El primer zar-pazo de Hitler!

Hoy, Martes 3 Febrero 1942
PALACE
A las 3, 7 y 8.45 — C 0.60
Estreno Universal!
Edmund Lowe,
Margaret Lindsay, en:
EL PRECI ODEL SILENCIO

VARIEDADES
A las 3, 7 y 8.45 — C 0.75
"NAPOLEON"
Por Pepe Arias

MODERNO
A las 3, 7 y 8.45 — C 0.40
Segunda Época de la Serie!
"CAMINO DE OREGON"

AMERICA
A las 7 p. m. — C 0.50
"DOS ENAMORADOS"
por Charles Boyer y Margaret Sullavan

IDEAL
A las 7 y 8.45 — C 0.40
"SUNNY LA VENUS DEL CIRCO"
por Anna Neagle

LIBANO
A las 8.45 p. m. — C 0.40
"TIENDA DE LOCURAS"
por los Hermanos Marx

KEITH
A las 7 y 8.45 — C 0.30
REDENTOR A LA FUERZA
Pronto: "HISTORIA de UNA NOCHE" — ¡Es algo maravilloso en español!

Próximo JUEVES
Lloyd Nolan, en:
COMPRAME ESE PUEBLO

Próximo SABADO
Warner Baxter, en:
LA VUELTA del CISCO KID

Próximo DOMINGO
Priscilla Lane, Jeffrey Lynn y Ronald Reagan, en:
LA NIÑA DEL MILLON
Una película moderna para gente moderna

RAVENTOS
Hoy a las 3, 7 y 8.45—C 0.60
Gran estreno Fox. Jane Withers, la tormentosa joven-cita del cine, en:
FLORECITA DEL ARROYO

CAPITOLIO
A las 6.45 y 9 — C 0.40
Ray Milland, en:
VUELO DE AGUILAS

ADELA
A las 7 y 9 p. m. —C 0.40
Emilio Tuero, en:
CUANDO los HIJOS se VAN

CASTRO
A las 7.30 p. m. — C 0.30
Ernesto Raquen, en:
EL HIJO DEL BARRIO

Muy pronto:
AMAOS LOS UNOS A LOS OTROS—LA MANCHA DE SANGRE—ROSA LA TERCIPELO o CARNE DE CABARET y la sensacional película argentina: ISABELITA